

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2017-06-21

Sitzungsleitung: Luisa Thümmel, Protokollführung: Felix Hilsky

1. Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder:

Benedikt Bartsch, Felix Hilsky, Angelina Hofmann, Philipp Mickan, Paul Reidelshöfer, Markus Schmidt, Paul Senf (bis TOP 5 Wahlwerbetreffen), Luisa Thümmel, Felix Völker (ab TOP 2 Berichte), Alexander Ziegler

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Oliver Krügler

Gäste:

Matthis Leicht (nur Berichte), Agnes Reuschel, Felix Joseph (bis TOP 3.5 Beach-Volleyball), Maximilian Marx

Luisa Thümmel eröffnet die Sitzung um 16:44 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 9 von 11 Mitgliedern festgestellt. Im Protokoll vom 2017-05-16 hat Luisa eine Änderung gewünscht. Sie wird eingebaut. Das Protokoll vom 2017-05-16 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2017-05-24 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2017-05-31 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2017-06-14 wird vertagt. Das Protokoll vom 2017-03-27 wird vertagt.

2. Berichte

- Alex berichtet vom Professorenstammtisch. Prof. Fehm konnte leider nicht, weil es ihm nicht gut ging. Inkl. Dr. Alekseev waren sieben Leute da.
- Paul R. berichtet aus der StuKo. Es wurde an den Dokumenten zum Bachelor Wirtschaftsmathematik gearbeitet. Die Einführung dieses Studiengangs wird jetzt beantragt. Die Stellungnahme zur Studiengangsevaluation wird gerade geschrieben von Kay Schmidt und Prof. Walter.
- Maximilian Marx berichtet vom der KoMa in Regensburg. Leider waren nur Felix V. und Maximilian Marx für den μ FSR da. Es waren zu viele Informatiker und zu wenig Mathematiker da. Daher wird es bis auf weiteres keine KiFKoMas mehr geben. Maximilian Marx hat am neuem KoMa-Wiki gearbeitet. Es wurden viele Resolutionen beschlossen:
 - Es soll mehr Mittelbaustellen geben.
 - Gegen Studiengangsgebühren für Nicht-EU-Ausländer.
 - Für Studenten in Bauplanungsgremien wie für den Willersbau.
 - Brückenkurse sollte es geben. Unter anderem sollte es getrennte Brückenkurse für Mathematiker geben.
 - Es wurde eine Resolution zur VG Wort verabschiedet.

Die nächste KoMa findet im November im Wien statt.

Felix V. berichtet, dass über transsexuelle Studierende gesprochen wurde.

Er bringt Ideen für Verbesserung der Studienabbruchsquote mit. Darüber möchte er mit Menschen bei uns reden.

Es gibt Onlineunivahlen an einer Uni, die bei den Mathematikern zu niedriger Wahlbeteiligung geführt hat. Das dortige System hat sich nicht bewährt. Es gibt an einigen Unis Pläne für Onlinewahlen. Die KoMa-Teilnehmer haben sich gegen diese ausgesprochen, denn es gibt viele ignorierte Probleme.

In der KiF wurde sich dafür ausgesprochen, 8 Semester zur inoffiziellen Regelstudienzeit zu machen. Die KoMa hat dazu nichts beschlossen.

Es wurde darüber gesprochen, dass Tutoren oft didaktisch nicht ausgebildet werden und man sich didaktische Kurse für Tutoren wünscht.

- Agnes Reuschel berichtet aus dem Fakultätsrat. Es wurde die Bereichsordnung beschlossen. Sie tritt am 2017-10-01 in Kraft.
- Felix Joseph berichtet das letzte Mal aus dem StuRa. U.a. könnte es nächstes oder übernächstes Jahr Onlinewahlen geben. Die Briefwahl für die FSRe und die anderen Hochschulwahlen werden jetzt zusammen gemacht.

Das recht neue Referat „What“ ist mit etwa 15 Leuten besetzt: es wird politischer. (Es war bisher eine Hochschulgruppe.)

Zur Akkreditierung gab es eine Pressemitteilung vom StuRa per E-Mail. Beim Landessprecherinnenrat können jetzt zwei Ersatzvertreter entsandt werden.

Neu ist die Referentin „Gleichstellungspolitik“. Es ist Annett.

In der Donnerstags-Sitzung wurde hauptsächlich der Antrag zur Ermächtigung der GF besprochen. Sie wurde zurück in die zweite Lesung verwiesen. Es gibt viele Änderungsanträge, denn es ist noch unklar, welche Begrenzungen es für die Ermächtigung des GF geben soll. Die Ordnungen müssen geändert werden, diese werden zusammengefasst.

Felix Joseph weist Paul S. ein in StuRa-Themen.

3. Veranstaltungen

3.1. ESE

Die ESE wird geplant. Angelina wird jetzt bald die Räume reservieren. Die Club-Tour wird am 2017-10-03 stattfinden.

3.2. Ersti-Fahrt

Angelina berichtet, dass das Prodekanat voraussichtlich Geld für die Ersti-Fahrt bereitstellen wird.

3.3. Schampus auf dem Campus (SadC)

Paul S. hat einige Helfer für den Freitag, 2017-06-30, gefunden. Es werden noch Helfer gesucht.

3.4. Professorenstammtisch

Alex will den nächsten Professorenstammtisch organisieren und dann Prof. Fehm einladen. Er würde gerne mit anderen organisieren.

3.5. Beach-Volleyball

Paul R. organisiert ein Beach-Volleyballturnier von 11:00–16:00 am 2017-07-08. Unsere Kosten belaufen sich hauptsächlich auf 4€ pro Feld und Stunde für die Felder der HTW. Es wird eine Anmeldung als Team geben. Ab Montag gibt es Werbung. Es gibt ein theoretisches Mannschaftslimit. Es wird verlangt, dass 2 von 3 Teammitglieder Mathematiker sein sollen. Bei schlechtem Wetter wird es abgesagt werden.

Finanzantrag**H17-F09****Antragsteller** Paul R.**Antragstext** Der FSR möge beschließen, für ein Beach-Volleyballturnier einen Finanzrahmen in Höhe von **55 Euro** entsprechend der angehängten Kalkulation in Tabelle 1 zur Verfügung zu stellen.**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.**3.6. Winterball**

Es gibt ein großes Problem für den Winterball: Die GEMA-Gebühr würde sich auf etwa 900€ belaufen, was deutlich zu viel wäre. Deshalb auch noch kein Finanzantrag und keine Lösungsidee. Wenn wir eine Lösung finden, gibt es einen Finanzantrag.

3.7. PowerPointKaraoke

Die PowerPointKaraoke findet am 2017-07-05 statt. Dr. Böttcher wird aus der Mathematik kommen.

4. Wahlen und Entsendungen

Felix V. tritt von seinem Posten als stellvertretender Protokollant zurück.

Antrag**Antragsteller** Luisa**Antragstext** Der FSR möge beschließen, Benedikt zum neuen stellvertretenden Protokollanten zu ernennen.**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Perspektivisch wird Alex neuer stellvertretender Protokollant.

Wir brauchen ein neues FaKo-Mitglied ab Oktober, da Benedikt im Ausland sein wird. Felix H. schreibt den Posten aus.

Antrag**Antragsteller** Luisa**Antragstext** Der FSR möge beschließen, Paul S. für den μ FSR in den StuRa zu entsenden.**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Auch die StuKo braucht ab Oktober ein bis zwei neue studentische Mitglieder. Felix H. schreibt die Posten aus.

4.1. Brückenkurs

Der Brückenkurs wird von Herrn Herrich organisiert, Prof. Schuricht hat die fachliche Aufsicht. Benedikt berichtet aus einem Gespräch, dass Prof. Schuricht und Herr Herrich ihre Vorstellungen zum Brückenkurs für Mathematiker nicht geändert haben.

Johannes Stojanov hat nur für einen Teil des Kurses (die Sonderübung für Mathematiker) Zeit. Benedikt fragt daher Lukas Gohla, ob er den Rest übernehmen möchte.

Benedikt erläutert den jetzigen Stand und seine Ideen für eine weitere Veranstaltung im Sinne der verringerten Studienabbrecher. Schuricht könnte sich so etwas während des Semester vorstellen. Paul R. meint, dass wir über den Studiengangskoordinator Prof. Walter oder über die FaKo nochmal etwas neues versuchen können.

Felix V. erwähnt als Erfahrung von der KoMa, dass andere Brückenkurse auch von Fachschaften selbst organisiert werden. Das könnten wir also auch selbst machen. Es wäre natürlich schön, wenn wir die Unterstützung der Fachrichtung hätten für Bezahlung und Bekanntmachung.

Unabhängig davon haben wir bald Zugriff auf die ESE-Seite der Uni.

5. Wahlwerbetreffen

Es gibt ein Treffen für die Nach- und Vorbereitung der Wahlwerbung beim StuRa. Bei uns findet sich niemand, der dort hinget.

6. Technik

Es wurde ein nicht mehr genutzter Server beim ZIH abgeschaltet.

Es wäre sinnvoll, dass der μ FSR einen eigenen Mailserver hat. Das ist eine Menge Arbeit bei der Einrichtung und bei der Unterhaltung. Wir brauchen auch Nachwuchs bei der Technik. Alex hat Interesse.

7. Mathematisch-Physikalischer Salon

Wir wurden angesprochen, da das Referat Kultur des StuRa in den Mathematisch-Physikalischen Salon gehen möchte und das mit den Fachschaften. Die Physiker und Chemiker gehen mit. Es geht um den 2017-07-26. Wenn sich jemand drum kümmern will, bitte bei den Initiatoren melden.¹

8. Mentoring

Es gibt eine Folie und ein Konzept.

Finanzantrag

H17-F10

Antragsteller Alex

Antragstext Der FSR möge beschließen, für Werbung für das Mentoring-Programm einen Finanzrahmen in Höhe von **10 Euro** zur Verfügung zu stellen.

Ergebnis Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Es wird ein E-Mail-Alias für das Mentoring eingerichtet.

9. Sonstiges

9.1. Weihnachtstfeier mit den Maschies

Wir möchten nicht mit den Maschies eine Weihnachtsfeier organisieren, da die Mathematiker dabei untergingen. Wir gehen davon aus, dass ihre Terminfindung ohnehin unsere Weihnachtsfeier nicht beachtet.

Philipp wird sich um ein Team kümmern für unser unsere Weihnachtsfeier.

9.2. Kassenzettel

Es gibt einen anonymen Kassenzettel im Büro. Der betreffende Mensch soll diesen Kassenzettel entsorgen oder Luisa erklären, was damit los ist.

9.3. TED-Salon

Diesen Samstag, 2017-06-24, um 19:00 gibt es eine nette Veranstaltung mit interessanten Präsentationen im Mathe-Treffitz-Hörsaal.

¹Felix H. hat den Initiatoren angeboten, dass der μ FSR Werbung macht.

9.4. vsletter

Es wird am Montag einen vsletter mit SadC, Beach-Volleyball, Infoveranstaltung Ba-Ma, Mentoring, Power-PointKaraoke und Weihnachtsfeierteam geben. Dafür schicken alle Beteiligten Felix V. die nötigen Infos.

Die Infoveranstaltung für Ba und Ma müssen wir bewerben.

9.5. Ladekabel

Agnes Reuschel sucht ihr ThinkPad-Ladekabel mit eckigem Anschluss. Bitte zurückgeben.

9.6. USB-Stick

Es gibt jetzt einen USB-Stick für Kopieraufgaben.

Luisa Thümmel schließt die Sitzung um 18:15 Uhr.

Das Protokoll wurde am 2017-07-19 bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Luisa Thümmel

Protokollführung

Dresden, den

.....
Felix Hilsky

A. Anhang: Kalkulation 1: Beach-Volleyballturnier

Geplante Ausgaben		
Platzmiete	2 Felder, 5 Stunden, je 4 €	40.00€
Werbung		10.00€
Getränke		5.00€
Σ Ausgaben		55.00€

Geplante Einnahmen		
FSR		55.00€
Σ Einnahmen		55.00€

Tabelle 1: Kalkulation Beach-Volleyballturnier